



ASSEMBLÉE NATIONALE

8ème législature

Dette extérieure

Question écrite n° 29998

Texte de la question

Reponse. - France a connu l'évolution suivante (en milliards de francs) : 1981, 187,7 ; 1982, 295,4 ; 1983, 450,8 ; 1984, 528,5 ; 1985, 464,7 ; 1986, 396,3 La croissance de la dette extérieure de la France jusqu'en 1984 a été due au déficit de la balance des paiements et à la hausse du taux de change du dollar alors que la partie de notre dette libellée en dollars représentait plus de la moitié du total. Depuis lors, la baisse de la monnaie américaine, les remboursements anticipés de la dette extérieure de l'Etat et l'excédent des paiements courants en 1986 ont entraîné une forte réduction de l'endettement extérieur à moyen et long terme de la France. La réduction d'encours de 1985 (63,8 milliards de francs) a été entièrement imputable au flottement des monnaies (baisse du dollar) ; les tirages d'emprunts ont excédé les remboursements de 13 milliards de francs. Au contraire, en 1986, la réduction d'encours (68,4 milliards de francs) a été principalement imputable aux remboursements contractuels et anticipés décidés par le Gouver qui ont été supérieurs de 44,8 milliards de francs aux tirages d'emprunts. La réduction de l'endettement extérieur de la France constitue la meilleure garantie que notre pays n'aura pas à faire face à des charges d'intérêts trop lourdes. L'échéancier prévisionnel du service de la dette extérieure, contractée jusqu'au 31 décembre 1986, s'établit ainsi pour les cinq années suivantes (en milliards de francs) :

Texte de la réponse

Reponse. - France a connu l'évolution suivante (en milliards de francs) : 1981, 187,7 ; 1982, 295,4 ; 1983, 450,8 ; 1984, 528,5 ; 1985, 464,7 ; 1986, 396,3 La croissance de la dette extérieure de la France jusqu'en 1984 a été due au déficit de la balance des paiements et à la hausse du taux de change du dollar alors que la partie de notre dette libellée en dollars représentait plus de la moitié du total. Depuis lors, la baisse de la monnaie américaine, les remboursements anticipés de la dette extérieure de l'Etat et l'excédent des paiements courants en 1986 ont entraîné une forte réduction de l'endettement extérieur à moyen et long terme de la France. La réduction d'encours de 1985 (63,8 milliards de francs) a été entièrement imputable au flottement des monnaies (baisse du dollar) ; les tirages d'emprunts ont excédé les remboursements de 13 milliards de francs. Au contraire, en 1986, la réduction d'encours (68,4 milliards de francs) a été principalement imputable aux remboursements contractuels et anticipés décidés par le Gouver qui ont été supérieurs de 44,8 milliards de francs aux tirages d'emprunts. La réduction de l'endettement extérieur de la France constitue la meilleure garantie que notre pays n'aura pas à faire face à des charges d'intérêts trop lourdes. L'échéancier prévisionnel du service de la dette extérieure, contractée jusqu'au 31 décembre 1986, s'établit ainsi pour les cinq années suivantes (en milliards de francs) :

Données clés

Auteur : [M. Audinot Gautier](#)

Circonscription : - UDF

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 29998

Rubrique : Finances publiques

Ministère interrogé : économie, finances et privatisation.

Ministère attributaire : économie, finances et privatisation.

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 14 septembre 1987, page 5097

Réponse publiée le : 9 mai 1988, page 1997